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会   長   大岩雅典 
直前会長   大岩雅典 
副 会 長   菅原 進・福原吉孝  
書   記   柏原佳子・上野恭男 
会   計   羽太英樹 
監   事   五十嵐政二 
連絡主事    坂本孝司 
六甲部メネット主査   上野恭男 

「例年なら」 
会長 大岩雅典 

経済を止めてウイルスとの戦いを選んだ今日、例年通りなら、

オリンピックで盛り上がり、野球はクライマックスに入り秋の行事

や行楽に心躍らせる晩秋の時期、わずか２年前の光景が、

今は想像することさえ出来ません。 

いったいいつ終わるのか？ワクチンパスポートやマイナンバーカ

ード、憲法改正、経済活動の再開はいつになるのか？それま

で中小企業の体力は残っているのか？不透明なことばかりで

不安な日々が続きます。 

ＹＭＣＡの行事はことごとく延期や中止、もしくはリモート開催

です。巻頭言に書かせていただく言葉はネガティブな事柄ばか

り、後で読み返すのもつらい状況です。 

移動中でも会話制限や距離制限。仕事終わりで美味しいも

の食べに行こうとしても飲食店は早々に閉店してしまい、夜遊

びに行って仲間と楽しく歓談していた頃が懐かしいです。在宅

での楽しみに興ずることしかない状況となっていますが、家にい

ても晩酌か、テレビか、映画、読書。我慢の日々が続きます。 

外を歩けば、コロナ過は嘘のように穏やかで、本当にそんなこと

が起こっているのか信じられないくらいです。セミはもう泣き止み

ました。涼しくて乾燥した風が吹き始めましたし、もうすぐ彼岸

花（マンジュシャゲ）も咲き、虫の音も聞こえ始めます。 

コロナの喧騒は忘れて、お散歩で季節の変わり目を感じたい

ですね。 

             ８月例会(ZOOM)集計 

第 1 例会出席 
メンバー  １０名 
ビジター   ４名 
ゲスト     名 
メネット     名 
コメット      名 
合計    １４名 

例会出席率 
出席者    １０名 
メイクアップ   ２名 
合計     １２名 
在籍者    １８名 
（内広義会員１名） 
出席率    ７１％ 

ＢＦ切手    
累計    ｇｍ 

ニコニコ 
     円 
累計  1,000 円 

主   題 

国際協会会長  Kim Sang-Chae(Korea) 
“Y’s Men with the World” 「世界とともにワイズメン」 

 
アジア太平洋地域会長 大野 勉（神戸ポートクラブ） 

“Make a difference beyond the 100th” 
「100年を越えて変革しよう」 スローガン：「健康第一！」 

 
西日本区理事  新山兼司（京都トップス） 

“Challenges for the future” 未来への挑戦 
 
六甲部部長   大野智恵（神戸ポートクラブ） 
    寄り添い、分かち合い〜『三方よしで、みんな笑顔』 
Snuggle up and share with you  “Smile on each side” 

 
芦屋クラブ会長   大岩雅典 
   ワイズメン相互の知識理念の共有 

 

今月の聖句 

主は彼らの先を歩まれ、昼も夜も歩めるよう、昼は雲の柱に 

よって彼らを導き、夜は火の柱によって彼らを照らされた。                 

＜旧約聖書 出エジプト記 １３：２１＞ 

“ To acknow ledge the  du ty  t ha t  accompan i es  eve ry  r i g h t”  

A ff i l i a ted  w i t h  t he  I n ter na t i o na l  Assoc ia t i o n  of  Y’ s  Men’ s  C ｌ

ｕｂｓ  
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９月第１例会 
と き： ２０２１年９月 1５日（水) 18：30～20：10 

ところ： 自宅にて ZOOM 

司会： 上野恭男ワイズ 
 

１．開会点鐘  大岩雅典会長 

２．クラブソング斉唱  一同 

３．聖書朗読  羽太英樹ワイズ 

５．食前感謝  菅原 進ワイズ 

メンバーで相互親睦ネット食事会 

           （各自、自宅にて自由に食事） 

※コロナ最新情報について質問、回答（福原吉孝ワイズ） 

６．メンバーズスピーチ 濵瀬眞知子ワイズ  

    『神戸ＹＭＣＡ活動のお話』 

７．事務報告  大岩雅典会長 

  各事業委員報告 クラブ事業委員 

11．ＹＭＣＡ報告  坂本担当主事 

13．誕生日祝い  大岩雅典会長 

      ９月誕生日の方はおられません 

14．閉会点鐘  大岩雅典会長 

 



８月第１例会報告 

日時： ８月１８日（水）１９：００～２１：００ 

場所： 自宅（ＺＯＯＭ例会） 

出席者：大岩会長、上野、柏原、桑野、島田、菅原、中山、

羽太、浜瀬（各ワイズ）、坂本担当主事 

DBC ビジター： 池田光司会長・千葉祐子ワイズ（鎌倉クラブ） 

          長岡正彦会長（もりおかクラブ） 

ゲストスピーカー： 川上孝司ワイズ（京都パレスクラブ） 
 

８月も緊急事態宣言の下、対面の例会がかなわず ZOOMで

の開催となりました。コロナ禍での新しい試みとして、DBC メン

バーに ZOOM 例会参加を呼びかけ、遠方のクラブとの交流が

実現しました。 

７時、開会点鐘・ワイズソング斉唱・羽太英樹ワイズによる

「今月の聖句」その読み解き、と続いてチャーターメンバーの上

野ワイズより鎌倉クラブ池田光司会長・千葉祐子ワイズ、もり

おかクラブ長岡正彦会長が紹介されました。 

柏原ワイズの食前感謝と各自自由食事、しばしの歓談の後、

川上孝司ワイズのスピーチ「ロールバックマラリア」が始まりました。

ヒトスジシマダラ蚊の衣装を着けた川上ワイズの写真が画面に

大写し、川上ワイズは CS 主任当時、この衣装を着けて東奔

西走、「ロールバックマラリア」基金の浸透に随分注力されました。

今、世界中がコロナ禍に翻弄されていますが、後進国ではマラリ

アで亡くなる人も後を絶たず、引き続いての運動の大切さを痛

感しました。 

事務報告・YMCA 報告・誕生日祝いと通常にプログラムをこな

して、９時１０分閉会点鐘となりました。 

DBC 交流やレモート参加等、工夫次第では例会も楽しく出来

るでしょうが、やはり対面での例会が待たれます。 

また、桑野のインターネット環境に問題があり、音声や画像が不

安定で落着かず、途中から司会を柏原ワイズにバトンタッチ、お

かげさまで楽しく終了しました。             桑野友子                   

芦屋クラブの例会に参加させて頂いて！ 

鎌倉クラブ 千葉裕子 

８月１８日芦屋クラブの例会に参加させて頂きました。 
２０１７年に貴クラブの２０周年記念例会に参加させて頂いた

日々が思い出されました。 

当時、鎌倉クラブに転会して２年目！芦屋クラブの皆様との

面識もあまりなく、不安な気持ちで、記念例会が終わったらす

ぐに帰る予定で伺いました。ところが、例会も楽しく、翌日も神

戸の町をご案内頂く等、貴クラブの皆様のご親切にすっかり

楽しませて頂き、２泊もして来たのを思い出しました。 

今回の例会での RBM のお話もわかりやすく、改めて確認させ

て頂きました。 

コロナ禍で対面の例会が出来ないのは、とても残念ですが、

ZOOM の良さは、遠方でも、気軽に参加できる点ですね。 

コロナ禍の唯一の利点であると思います。 

鎌倉クラブも、ようやくZOOMで例会をするようになりましたが、

なかなか入れない方もおり、いろいろな問題を抱えております

が、芦屋クラブの元気な活動を参考にさせて頂き、鎌倉クラブ

も頑張ります。又お目にかかれるのを楽しみにしております。 

ありがとうございました。 

旧友再会フォーエバーワイズ 

                   もりおかクラブ 長岡 正彦 

こんにちは、もりおかの長岡です。芦屋クラブの定例会にズー

ムで参加しました。芦屋の皆様に数年ぶりに画面を通して再

開できました。なにか不思議な感覚で２時間の例会が終わり

ました。なにを隠そう、ズームミーティングに参加するのが今回

初めてでした。うまくログインできるか、心配でしたので数時間

前にテストでログインしたところ、運転中の大岩さんが出てくれ

ました。これで一安心、本番を迎えられます。 

もりおかクラブが発足した直後、芦屋クラブ様からＤＢＣの申し

入れがあり、井上会長は快く受けて初めてのＤＢＣ締結になり

ました。真冬の盛岡や新緑の季節、なかなか岩手山と出会

えなかったり、震災被害の後を巡った時の柏原さんの大粒の

涙など、いつでも一緒の時は記憶に残る出来事がありました。

震災の年の甲子園、芦屋の皆様とアルプススタンドで応援し

たことが一番大きな思い出です。また、桐生祥秀が日本人で

初めて１０秒の壁を切り裂いた２０１７年、芦屋クラブ様の２０

周年例会に参加した後の、おしゃれな神戸の町並みも忘れ

られません。きれいな大都会芦屋と、東北のいなか町盛岡、

ワイズメンズクラブならではのＢＤＣであると思います。離れてい

ても心は繋がっている、そんな感覚に包まれています。これから

もどうぞ、よろしくお付き合いくださいませ。 

ご招待いただきありがとうございました 

          鎌倉クラブ 2020〜22 会長池田光司 

2021 年 8 月例会にご招待いただきありがとうございました。 

久しぶりに皆さんのお元気なご様子を拝見し嬉しかったです。

しっかりとしたクラブ運営をしておられるのに感心しました。 

第二例会などもきっちりと行い、皆さん力を合わせてクラブを

動かしておられること、立派なブレティンから感じ取られたとおり

だと分かりました。  

鎌倉も細々と活動を続けて

います。コロナ禍のため、

ZOOM で遠方の方でもマス

クなしで気軽に参加頂ける

ことから、時折、「鎌倉オンラ

イン歴史散策」などを実施

しています。 

04 年 5 月芦屋・鎌倉合同

鎌倉散策例会を思い出し

ます。芦屋クラブのご健勝と、

リアルにお目にかかれる日が

近いことを願っております。 



ＹＭＣＡに奉仕することが楽しい！ 

芦屋クラブ第 1 例会は、ZOOM ですることに慣れてきました。 

8 月例会には鎌倉クラブ、もりおかクラブの参加をいただきました。 

鎌倉クラブ千葉ワイズのお話のように、コロナの残した功績は

ないに等しいが、ZOOMによる遠隔地との交流が簡単に出来

る事を実証できたことは評価できます。 

しかし、ワイズメンスクラブは対面でお互いの顔を覚え、次回の

再会を思いながら交流をしてきました。それが、対面での会合

が出来ず。会食もできないとなれば、クラブ経営にも大きな影

を落とします。コミュニケーションを第１として活動するクラブ活

動にとって、EMC には大きなダメージです。 

9 月はＥＭＣ強調月間です。お知り合いの方を芦屋クラブに

紹介できませんでしょうか。 

毎日を楽しく、有意義に過ごすことが出来たら、心身共に健

康を維持できるのではないでしょうか。毎日が日曜日になった

方は日に日に増えています。このような方にやりがいを与え、

居場所を提供できるかと思います。 

ＹＭＣＡを支える行動の中で、年会費を支払ってもいいという

気持ちが育ちます。 

ＺＯＯＭ例会がいつまで続くのかわからない現況です。難しい

ですがＺＯＯＭで新たな友情を築きたいものです。 

交流事業委員 上野恭男 
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神戸学園都市クラブのゲストスピーカーとして 

８月例会は、ＤＢＣ提携クラブ４名の参加を含め、ハイブリッド

形式で行われました。 

クラブ員の中には、ネットでのリモート会議に参加することがで

きない方がいらっしゃいますので、完全ＺＯＯＭではなくハイブリ

ッドで行われるという配慮がありました。 

インターネットで参加できない方の為に、会場を設け少しでも

出席機会を提供できる環境整備が必要だと、学園都市ワイ

ズ８月例会に参加して感じました。 

私の卓話の内容ですが、ＥＭＣのお話をさせていただきました。

具体的には、ビデオを複数作成しその経験の中で感じたこと

を率直に申し上げました。 

京都の重鎮お二人にお話を伺ったり、余島キャンプへカメラを

持ち込み報告ビデオを作ったり、みどり作業所の贈呈ビデオの

ことなどお話しました。 

ディスカッションでは、今後のデジタル化への取り組みやコンピュ

ーターを活用した省力化への可能性についてハイブリッド参加

のＤＢＣ提携クラブの方々からも積極的な意見交換が行われ

ました。 

学園都市ワイズ８月例会に参加して、自由闊達な意見交

換が出来たことは大変よかったと思いました。    

大岩雅典 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

魅せられて Ⅷ 

◆私たちは長い長い巣籠もりの 2 年間。庭に来る野鳥と花壇の花たちにも色々とありました。(と言うより良く観察が出来た)

◆我が家の常連［ツグミン］こと【ツグミ】(北方からの渡り鳥)は地球温暖化のためか、ついにこの 2～3 年来訪せず実に寂しい 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

穴を見つけた。数年、地中にて幼虫で育ち、サナギにならないで(不完全変態と言う成長の仕方)やっと地上に出てきて、樹

木で脱皮・羽化する習性のセミ。【セミ君】恐らく首をかしげ『はてな？』と驚いているに違いない。何故なら長年地中で育った

その場所には本来、自分のすみかになるはずの大きく自生した常緑樹の樹があったはず。しかし昨年公園整備の為伐採さ

れ、【大きな切り株だけが】残っていた……。◆【あのセミ君】かも知れないが、去る 8 月台風の際、強い風雨に負けず、窓の

【虫よけサッシ部分】に必死にしがみついてる一匹をみ見つける。数時間も風が収まる迄頑張っていた。良く頑張った。凄い！ 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

篠坂幸彦 

限り。◆５月頃我が家では珍しく群れから離れた 1 羽の【ムクドリ】(写真①)の訪問あり。クチバシと足

先がカラフルな〔オレンジ色〕で直ぐに分かる。通常は大きな群をなしており、その風景は、刈り取り後

の田畑や川原の土手などでよく見られる。◆何故かその中の 1 羽が朝早く庭に来ており、餌を探して

いる。【良く見ると片方の足が痛々しくビッコをひいている。】時には地面に、うずくまって休んでいる様

子。50cm 位は羽ばたき歩行で移動してるが飛ぶことが出来るのだろうか？リンゴの皮を 5 ミリ程に刻

んで庭に置いてやる。喜んで食べている。体調は大丈夫みたいだ。でも１人での不自由な行動は実

に哀れでならない。カラスが狙っているかも。果たしてどれだけ飛行出来るのか？仲間や家族は？と

思案してしまう。しかしこの 1 か月間毎日姿を見せていたが突然来なくなった。完治したのなら喜ばし

いが心配でならない。◆7 月、朝からセミの大合唱が始まった。昨日は気配もなかった隣の公園との

境界の塀に抜け殻と羽化したばかりのセミがピタッととまっていた。近くの地面を見る。新しいセミの抜け 

◆6月【封筒に入ったコスモスの種子】20粒程を見つける。昨年の残り物

である。駄目元での【苗作り】に挑戦し成功した。７月に季節はずれだが

立派なコスモス(写真②③)が元気に咲いている。◆ピンクセージの花の

薫りに誘われ、大きな丸いお腹をした優しい(危害を与えない蜂)【クマバ

チ】のカップルが、いつも仲良く私の朝食時に合わせてやってくる。花の蜜

を求めてのホーバーリングが実に微笑ましい。◆この様な【生きとし生ける

もの】の素晴らしさに【魅せられ】心より彼等にエールを送りたい。 

 
◆横浜つづきクラブ横田孝久ワイズより篠坂ワイズへの手紙、以下概略です。「篠坂ワイズの連載エッセイ『魅せられて』を大

変興味深く楽しみに読んでいる。大阪生まれの芦屋育ち、先祖の墓地は芦屋霊園で、浜協会のジュニアチャーチの先生であ

った都築氏を訪ねた時、例会にも顔を出したことがある。自身、折に触れワインについて蘊蓄をブリテンに投稿している云々、」

以前、芦屋クラブのメンバーであった都築氏が「つづき続き」で親しくなったとお話しされていたことを思い出しました。とても楽しい

お手紙ですので、許可を得て、次号に掲載出来ればと考えています。                  ブリテン編集 桑野友子 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                         

                          

        

                      篠坂幸彦 

  

 

 

 

      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                    【 オリンピック開催反対者だったのに 】             板東幸子                                      

こんな時期にどうして開催するのかと不満に思っていた一人でしたのに、勝手なもので、夢中で一杯楽しませていただきまし

た。日本勢の金メダルラッシュ!! 時差がないのでいつテレビをつけても何かをやっている、あっちもこっちもと、実に忙しい毎日と

なりました。 一番残念だったのは陸上の４００ｍリレーでした。瞬間、啞然として息を吞みました。 彼等の落胆！如何ば

かりかと後の光景を見るのが忍びなかったです。 サッカー、ゴルフ、バレーボール等は常々大好きでした。 コロナ蔓延の中、

唯一の楽しみで明け暮れ、終わった次の日には、ぽっかり穴が空いたようになりました。 ゴルフの松山英樹はアマチュアの頃

からのフアンで、同年代の孫と重なりオーガスタのグリーンジャケットが着て欲しくて、その念願がかない、オリンピックではハラハ

ラドキドキさせられ、パターの入らなくなった最終日、引き上げる姿に涙がこぼれました。 

遥か６０年もの大昔、ボーイフレンドが走り高跳びの選手だった頃、国体で 1．5m がクリアーの時代でした、今回のオリンピッ

クでたまたま放映に出くわし懐かしく見入ってしまい、２．３ｍにもなっていて、スポーツの向上、進化の凄さ、人間技とは思え

ない数々の競技にびっくりさせられ、自分の生きてきた長さにもびっくりしております。 

オリンピックが国も人種も関係なく、健闘を称えあう素晴らしいものだと再認識し、大会運営の大勢のスタッフ、ボランティアの

方々のご尽力の賜物と有難く感謝してペンをおきます。 

 

 

私が楽しんだ 東京２０２０オリンピック・パラリンピック 

私が感じた者 
 

                      【 私のオリンピク観戦 1・2・3？？？ 】             柏原佳子                                                  

体操男子団体、種目別、個人全てを飽きることなく観てはその都度ハラハラ、ドキドキ、ホットを繰返しました。 

内村耕平選手の鉄棒の落下があまりにも衝撃的で、一瞬に全てをかけた栄光と挫折！若い選手たちの若さが目映い希

望に成りました。 ゴルフは、手が届きそうで届かなかった松山英樹選手が可哀想でプレッシャーに負けるとは思わない人で

すが、なんであのパットを！なんて言われたくもないでしょう。♪ マキュロイ選手の「3 位獲得にこんなに必死になったのは初

めて」という言葉が印象的でした。 

開会してまもなくの卓球混合ダブルスは、興奮しました。個人戦で負けた後の試合で映し出される伊藤選手のアップの目

が、1 日で大人びて凄みを増しているように思われました。 あの狭い卓球台の上でかくも細かく又、激しく打ち合う凄すぎ

る競技に力が入り疲れました。 今、パラリンピックが始まっています。 無条件で楽しめず、ついチャンネルを回してしまう私

の心の弱さを恥じています・・・。 

 

 

*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～* 

 

*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～* 

    

                【 あのシーン 】                                                            

五輪ゴルフ最終日。残り 4 ホール。松山選手は珍しいシーンを見せてくれました。15・16・17・

18 番でのどうしても【入らないパッティング】……入れてバーディー。……入れてパー。のショート

パットが何れも何ミリかの差で外れてしまう。マスターズを征した彼ですら悔やんでもこの現実から

は逃れられない。 【ゴルフとは不条理を受け入れ最善を尽くす】スポーツと言われ。これがフェア

プレイ精神につながる。松山選手は学生アマ出身。マナーも十分理解している。外したボール

をカップインして、いつもなら顔色一つ変えず平然としてそのグリーンから出るところを今回の 16・

17 番ではグリーンを離れて 10 数歩の処で止まり、【僅かに目をつむり数秒間、天を仰いでいま

した。】この様なシーンは見たことがありません。彼が人に見せないはずの唯一の【苦闘の表現】

だったのでしょうか。 

◆【62 年前私の学生時代に。この【霞ヶ関カンツリー倶楽部東コース(埼玉県)】での『慶応大』

との東西大学定期戦(4 回生時に個人マッチプレイに参戦)が懐かしく……。 

 

 

 

*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～* 

 
                        【 オリンピック TV 観戦 】                   菅原 進 

当方の家族は全員運動音痴。スケボーが何故階段の欄干を滑ると高得点か理解できませんでした。 

しかし今回は、フェンシングと柔道にはいたく感動しました。 フェンシングのエペというのは重たい剣とどこでも刺せる！中世ヨ

ーロッパの決闘そのものですよね！ そこで地球の裏側の日本人が金メダルとは・・・ 柔道も江戸時代の流派が多い柔術

を兵庫県出身の加納治五郎が近代的に統一し１００年を掛けスポーツとされた事に驚きます。道着の色分けやルールがよ

くできており、勝敗もすぐわかりインターナショナルな競技と感心しました。 レスリングも旧東京オリンピック時の監督、八田一

朗は早稲田柔道部出身、講道館門下でありながら、他流試合でレスリングに負け、苦難の末競技団体を設立した立志

伝中のかたでした。 なかなかユニークな教育者で僕は著書の愛読者でした。 

最近のアスリートに特に驚くのはインタビューに適格な返答ができることですね。昔は相撲なんかインタビューにならなかったも

のが、白鳳は観客に３３７拍子を要求しましたからね。メダル競技者の大半が、英語の質問にも流暢にこたえます。この物

怖じしない頭のよさが、メダル奪取の一因ではないかとつくづく思ったオリンピックでした。 

 

 

         



８月第２例会報告（抄） 

日時： ２０２１年８月２２日（水） 

１８：10～ブリテン編集会議  

１８：30～20：30 第２例会 

場所： 芦屋市民センター２０5 号室 

出席者： 大岩会長・上野・柏原・桑野・島田・羽太・福原 

板東（各ワイズ）・坂本担当主事 

議事・報告 

◆第 1068 例会について 

９月： ＺＯＯＭにて開催 

 メンバーズスピーチを濵瀬眞知子ワイズに依頼 

     「神戸ＹＭＣＡ活動のお話」 

☆メネット強調月間が９月から翌年３月に変更になった為、

従来９月に開催していたメネット例会は来春３月に開催、 

大岩恵美メネットの歌＆羽太光子メネット（春風みつこ） 

の腹話術（腹話術は 15 分程度です） 

10 月： ゲストスピーカー 島田 恒ワイズの紹介者 

１１月： エンターテーナー 昭和歌謡 塚原しじみさん 

◆ブラザーズクラブとの ZOOM 交流会の今後について 

交流委員：上野恭男ワイズは鎌倉クラブ＆くまもと南クラブ 

柏原佳子ワイズはもりおかクラブと連絡 

◆クリスマス祝会予定 

12月 22日（第 4水曜日）Ｈ竹園にてクラブ内での懇親会 

◆六甲部部会、９月２５日（土）１３：３０～１７：００ 

神戸市須磨区須磨寺町 寿楼 臨水亭にて開催 

申し込み要領は六甲部部長通信で通知 

（参加費￥８，０００ 担当：神戸ポート山田ワイズ） 

◆ワイズメンズクラブ創設 100 周年記念事業「記念植樹」 

詳細は別途報告書通り 

◆ＹＹＹ余島シニアキャンプ開催 

日時： ９月１８日～９月２０日 参加費： ￥３６，０００ 

                         書記 柏原佳子 

２０２１年じゃがいもファンド 
長い暑い夏もやっと終わり、じゃがいもの美味しい秋が巡って

きました。今年も十勝のじゃがいも・カボチャ・インカのめざめの

販売をクラブファンドとして行います。皆様こぞってお買い求めく

ださい。お届け時期は１０月の２１日～２３日です。 

品番 内  容 価 格 

D 十勝のじゃがいも（クラブ配達） ２，８００ 

D1 十勝のじゃがいも（佐川便・近隣） ３，０００ 

D2 十勝のじゃがいも（佐川便・遠隔） ３，２００ 

S 十勝のカボチャ（クラブ配達） ３，４００ 

S1 十勝のカボチャ（佐川便・近隣） ３，６００ 

S2 十勝のカボチャ（佐川便・遠隔） ３，８００ 

A インカのめざめ（クラブ配達） ２，７００ 

A3 インカのめざめ（直送便） ３，２００ 

K 坊っちゃんカボチャ ２００ 

☆インカのめざめ：生産者の梅村ファームより「今年の北海道

は猛暑と干ばつによりジャガイモの生育が加速して早く樹が枯

れてしまい例年にないほどの小ささ、少なさです。」との連絡が 

ありました。購入価格は少々アップしますが、販売価格は据

え置きの予定です。                 ファンド委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ワイズメンズクラブ１００周年記念植樹 

記念植樹第０回打ち合わせ 

１）西日本区→六甲部 指示内容 

西日本区全体での行事は考えておらず、各部で１０１年 

記念行事を考えていただきたい 

２）西日本区→六甲部 

ＣＳ事業申請、認可された場合、（例）費用が４０万円だ 

った場合、半額の２０万円が西日本区より援助される、念 

押しで、あくまでも審査が通った場合のみとされます 

３）植樹場所 他のクラブからの意見 

  Ａ）しあわせの村（チャリティーラン関連） 

  Ｂ）須磨寺公園 

  Ｃ）ＹＭＣＡキャンプ発祥の地 南郷公園 

  Ｄ）ＹＭＣＡ三宮会館 裏の土手（斜面）に桜の植樹 

４）造園業者（オブザーバー）坂上さん意見 

Ａ）植樹に向いている木は２～３メータの桜の木（単価５万） 

Ｂ）枝垂桜（単価１０万円） 

Ｃ）添え木などを養生し、管理者を配置することが望ましい 

Ｄ）桜の植樹が一般的で、それ以外はコストパフォーマンス 

問題あり 

Ｅ）あまり大きい木を植樹することはお勧めできない。なぜな 

ら育ちすぎは土壌と会わず根付かない可能性が大きい 

Ｆ）管理が悪いと育たない可能性があるので、夏の水やりな 

ど怠ると枯れてしまうことがあるので、放置せずお世話を 

る必要がある 

Ｇ）プレートに関しては木のプレート６千円程度～ステンレス 

プレート３万円まで、選択し多数あり。ご検討いただきたい。 

Ｈ）植樹最適時期は、２月ごろの桜の木が眠っている気温 

の状態が好ましい。  

５）全体意見 

Ａ）各クラブ個々にやるか、それとも六甲部全体でやるか？ 

会長が各クラブへ持ち帰り、議論する 

Ｂ）ＹＭＣＡと地域奉仕事業との折衷案を今後協議してい 

かなければならない。              以上 

大岩雅典 
 

聖句 読み解き 
旧約聖書の時代、イスラエル民族はエジプトで奴隷のよ

うな生活を強いられていた時のこと。神さまは苦しむ彼ら

を解放しようと、モーセを指導者として立てて、「乳と蜜の

流れる」約束の土地であるカナンの地へと脱出させまし

た。その旅は４０年にも及ぶものでした。あらゆる苦難を

乗り越えながら旅を進める民にとって、「昼の雲の柱、夜

の火の柱」は神さまが共におられ、導いてくださることの証

拠でした。彼らは苦難の中でも希望の旅を続けました。 

神戸にゆかりの深いキリスト教伝道者、社会運動家であ

り、幼児教育、障がい者支援の組織「雲柱社」やコープ

こうべの生みの親でもある賀川豊彦が最も好んだという

聖書の言葉を今月の聖句に選びました。 今、コロナ禍

で世界中の人々が苦しみの中にあります。しかし一人で

はありません。私たちに先立って進む神さまがおられること

を聖書は語っています。 

 



 
 
 

■２０２１年余島サマーキャンプ 

今夏の余島サマーキャンプは、全て無事終了をしております。 

余島キャンプの様子は、こちらでもみることができます。   

「余島日記」 http://yoshima-blog.org/ 

 

■公益財団法人神戸 YMCA学生生活支援報告書 Vol.2  
2020 年に発生した新型コロナウイルス感染症の拡大により、

大きな影響をうけた学生たちの生活に対し、ワイズメンズクラブ

や企業、団体、そして個人のみなさまから多くのご支援を賜り

ました。この場をお借りして、改めて、心より感謝申し上げます。 

アルバイトの時間が短くなったり、なくなったりして収入が減少

したり、母国も同じように感染拡大の影響をうけ、仕送りが得

られなかったり・・・。今もなお、厳しい学生生活の状況はあま

り変わっていませんが、学生生活支援についての報告書

Vol.2 が完成しました。 

報告書 Vol.2 は、神戸 YMCA のホームページからご覧いただ

けます。（https://www.kobeymca.org/data/pdf/gsb.pdf） 
 
■神戸 YMCA サポートプログラム 25 周年記念講演 
神戸 YMCA サポートプログラムならびに大阪 YMCA サポート

クラスは、たくさんの子どもたちや保護者の皆さまをはじめとす

る多くの方々と共に歩み、支えられ、25 周年を迎えることがで

きました。これまでの歩みを振り返り、新しい時代を見据えな

がら、主体的に生きていく力を育むために私たち大人に何がで

きるかを考えます。プログラムに関わってこられた皆さまはもちろ

ん、保育や教育に携わられている方々、支援者の方々など、

多くの皆さまのご参加をお待ちしております。 

日時：2022 年 2 月 13 日（日）13:00～16:30 

お申込み：2021 年 9 月 1 日（水）12:00～ 

詳細は、こちらでご確認ください。https://www.osk-ymca-

intl.ed.jp/supportclass/25th_lecture/ 

■高雄 YMCA オンライン交流会を開催しました。 
去る 7月 20日にパートナーである台湾・高雄 YMCA のスタッ

フと神戸 YMCA 総主事、ほか専門学校スタッフが参加し、オ

ンラインにて、お互いの状況を共有いたしました。コロナ禍にお

いて、それぞれの事業の状況、新型コロナウイルス感染症が

与えた影響とその対応について、これからの事業活動について

情報交換を行いました。 

そのお話しから、神戸 YMCA からはプール用マスクを高雄

YMCA へお送りをいたしました。高雄 YMCA からは、オリジナ

ルのマスクやタオルなどをお送りいただきました。新型コロナウイ

ルス感染症の抑え込みに成功している台湾ですが、今後も

情報交換を行っていきます。 
 

 

 

 

■神戸 YMCA 学院専門学校ホテル学科 

「お仕事体験」プログラム実施 
神戸 YMCA 学院専門学校ホテル学科では、日頃より高校

生に対して、オープンキャンパスを実施しています。 

今回は、現役のブライダルプランナーの方からブライダルのお仕

事について具体的にご紹介していただきました。 

後半は、ブライダル雑誌を使いながら、参加者の皆さんにオリ

ジナルウェディングプランを考えていただきました。 

神戸 YMCA 学院専門学校ホテル学科では、オープンキャン

パス実施中です。 

https://www.kobeymca.ac.jp/opencampus 

 

 

 

 

☆コロナ禍にもめげず頑張る神戸 YMCA と留学生・リーダー

達の活発な活動の様子を写真満載で報告します。 

ワイズメンズクラブも全力でサポートします。 

 

 編集後記：◆８月は行事がないので多分原稿が足りな

いだろう、９月号はオリンピック・パラリンピック特集にしよう

と、先月号で宣言。ところが８月 ZOOM例会に参加され

た池田会長・千葉祐子ワイズ（鎌倉クラブ）、長岡会長

（もりおかクラブ）が楽しい感想を送ってくださり、また、坂

本担当主事から YMCA がコロナ禍にも拘わらず、いろい

ろ工夫し活動している様子を写真満載で報告あり、と

言う訳で９月号は６頁仕立となりました。   桑野友子 
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